

Procès-verbal du conseil d'école du jeudi 18 octobre à 18h30

<p>Education Nationale : Présents : Directrice de l'école – Présidente : Mme Lang-Calin. Enseignantes de l'école : Mmes Andrault, Fournié, Descoins, Fournier, Rousset, Jeudy, Le Falher, Rocques- Helbling, Tassy. Excusée : Mme Champagnac (Inspectrice de l'Education Nationale)</p>	<p>D.D.E.N Mme Frin</p>	<p>Représentants des parents d'élèves : Présents : FCPE : Mmes SIMONIN, RENAUD, AUGUSTIN, RUBIN BOUGARAN M.TRABICHET, M. GOUBAUT PEEP : Mmes GOETZMAN, KRAUSS, DJEJBARI</p>	<p>Conseiller <u>municipal</u> : M. Moyon</p>
---	-----------------------------	---	---

1- Fonctionnement du conseil d'école

- Présentation des membres du conseil d'école
- Désignation du secrétaire de séance : Emilie Rousset
- Transmission des informations : L'envoi des invitations aux conseils d'école avec ordre du jour ainsi que les comptes rendus seront transmis par courriel aux représentants de parents élus. Les fédérations de parents acceptent ce système de transmission des informations. Les informations seront aussi affichées à l'extérieur de l'école.
Les fédérations de parents proposent leur aide pour alimenter le site de l'école et y faire circuler les informations relatives à la vie de l'école.

2- Fonctionnement de l'école

- Les élections de parents d'élèves
Le taux de participation cette année fut de 56,35% au lieu de 43,56% l'année passée. 6 membres de la FCPE ont été élus et 4 membres de la PEEP.

- Le règlement intérieur
Le règlement intérieur est modifié pour cette rentrée suite à la loi sur l'interdiction des portables à l'école. Chaque parent devra prendre connaissance du règlement intérieur et le signer. Le règlement intérieur est validé.

- Le projet d'école
Le projet d'école 2015-2020 s'articule autour de trois axes qui sont :
 - Développer les situations d'écriture pour améliorer les compétences en lecture et en étude de la langue (orthographe lexicale/orthographe grammaticale)
 - Développer l'expression orale, sa précision lexicale et les compétences communicationnelles.
 - Favoriser l'entraide, la coopération, l'engagement des élèves dans des projets. Domaine de l'enseignement moral et civique.

Pour travailler ces trois axes, les enseignants mettront en place un projet de développement durable qui courra pendant toute l'année scolaire. Ce projet décliné dans chacune des classes de l'école permettra de candidater au label E3D (Ecole en Démarche globale de Développement Durable). Les actions mises en œuvre seront dans un premier temps le tri sélectif au sein de chaque classe. Une rencontre avec le service scolaire et le service environnement va avoir lieu courant novembre pour accompagner l'école dans cette démarche et obtenir des poubelles jaunes. Une demande a été faite auprès de la Mairie pour obtenir un nouveau container servant au recyclage des bouchons. L'ensemble des classes aura une sensibilisation à la protection de la planète avec une conférence interactive.

Les classes de CM1 et CM2 auront un atelier organisé par le SITRU (Syndicat Intercommunal pour le Traitement des Résidus Urbains) de Carrières sur Seine, déchetterie, dans le cadre de son programme « Tous éco-liés ».

L'organisation d'une collecte de jouets d'occasion va avoir lieu dans le cadre de la semaine européenne de réduction des déchets, du 17 au 25 novembre au sein de l'école. La directrice explique le fonctionnement de cette collecte : installation d'une hotte sous le préau de l'école pour récolter des jouets qui sont en bon état pour être récupérés par EMMAUS. Les fédérations de parents signalent qu'au vu de la date de début de la collecte, il serait judicieux de faire un mot pour avertir les familles avant le départ en vacances. Cette collecte sera proposée à l'école Toussaint. Les élèves de CM2 iront présenter cette collecte aux classes des deux écoles.

Les classes de CP vont de nouveau travailler sur leur carré de jardin (près des portes de classe). Projet en cours de construction : jardin pédagogique sur la grande bande de terre sous les arbres dans la petite cour en collaboration avec les jardiniers de la ville. Les fédérations de parents demandent s'il est possible d'élargir ce projet de développement durable à la cantine.

M. MOYON signale que les élèves vont être sensibilisés aux tris des bios déchets dans le cadre de la pause méridienne. Ce projet devrait débuter en avril 2019.

M. MOYON propose que des associations se joignent à ce projet. Mme LE FALHER précise qu'elle a conduit au mois de septembre un projet avec les jardins familiaux avec sa classe de CM1.

Le parcours d'éducation artistique et culturel de l'élève sera axé sur le cinéma. L'ensemble de l'école participe au dispositif école et cinéma. Cela implique un travail approfondi sur trois films qui sont proposés en fonction de l'âge des enfants en version originale. Pour le cycle 2, les élèves iront voir Shaun le mouton, La ruée vers l'or, le garçon et le monde. Pour le cycle 3, les élèves iront voir trois courts métrages sur les portraits, La petite vendeuse de soleil, Tout en haut du monde. Ces projections auront toutes lieu au cinéma de Sartrouville.

3- Vie de l'école

- Bilan de rentrée
Pour cette rentrée, nous notons cinq arrivées, Mme Tassy en classe de CM2, Mme Fournié en CM1 dans la classe de Mme Corbeau en congé de formation jusqu'au 31 décembre 2018, Mmes Lamaison et Montoya en classe de CE1 et Mme Lang-Calin à la direction de

l'école.

Effectif de rentrée

total= 256 élèves

CP A : 27	CP R : 26
CE1 L/M : 23	CE1 R : 25
CE2 D : 24	CE2 J : 26
CM1 C : 24	CM1LF : 25
CM2 F : 27	CM2 T : 29

Les réunions de parents

Elles ont eu lieu et se sont bien déroulées. Ces réunions permettent aux parents de rencontrer les enseignants de la classe de leur enfant. L'enseignant y communique des informations générales sur le fonctionnement de la classe et sur le déroulement de l'année scolaire, il est donc important d'y assister. Cependant en cas d'impossibilité, il serait souhaitable que les parents préviennent de leur absence l'enseignante via le cahier de liaison.

Le Réseau d'Aide aux Elèves en Difficultés (RASED)

Mme Pouliez est la psychologue scolaire à temps complet sur le secteur de l'école. Elle observe les enfants en classe et effectue des bilans des élèves signalés par les enseignants. La masse de travail est importante car il y a sept écoles dans son secteur.

Mme Besson, une maîtresse E, apporte une aide pédagogique aux élèves. Elle intervient en C.P., en C.E.1 et en C.E.2 sur le temps scolaire. Elle peut prendre en charge des élèves en petits groupes ou intervenir directement dans la classe des élèves. Actuellement, quatre élèves de CE1 bénéficient de cette aide spécifique. Le maître G (trouble du comportement), M. Prévost, du réseau de Bréjeat intervient sur notre école en cycle 2. Il en charge deux élèves de CP.

A noter : il n'y a aucune intervention sur le cycle 3 par manque d'enseignant spécialisé. Toutes ces interventions se font à la demande des enseignants.

Les évaluations nationales CP et CE1

La passation de ces évaluations a eu lieu dans la semaine du 17 au 21 septembre. La saisie des résultats a été réalisée par les enseignantes de CP et CE1 sur la plateforme nationale. Les résultats viennent de nous parvenir. Une réunion d'informations à destination des parents d'élèves des classes de CP et de CE1 se tiendra le jeudi 8 novembre de 18h30 à 19h30. Lors de cette réunion, les enseignantes expliqueront le fonctionnement des évaluations (explication des consignes qui ne sont pas écrites sur les livrets). Puis les parents pourront consulter les livrets ainsi que les résultats de leurs enfants. Les fédérations de parents questionnent sur la passation de ces évaluations. Les enseignantes indiquent qu'elles ont fait en sorte de rassurer les élèves sur cette passation pour limiter l'angoisse des élèves.

Les Auxiliaires de Vie Scolaire (AVS)

A ce jour, l'école accueille trois Auxiliaires de Vie Scolaire (AVS) sur les classes de CM2, CM1 et CE2. L'école attend une nomination. Les Auxiliaires de Vie Scolaire interviennent auprès d'élèves présentant des troubles dans leurs apprentissages. Elles font un travail de qualité auprès des élèves qu'elles ont en charge.

Les langues vivantes

Pour l'allemand, Mme Lemoine intervient du CP au C.M.2 sur le groupe scolaire Toussaint / Guesde pour une durée de 6 mois (d'octobre 2018 à fin mars 2019). L'organisation est la même que l'année dernière : un triple niveau CP/CE1/CE2 (10 CP, 4 CE1, 9 CE2 total de 23 élèves), et un double niveau CM1 et CM2 (8 CM1, 9 CM2 total de 17 élèves). Mme Andraut fera de la sensibilisation en allemand pour les anglicistes dans les classes de CM2 des écoles Guesde et Toussaint.

• La coopérative

A ce jour le solde de la coopérative est de 6943,44 euros. Un appel aux dons a été fait auprès des familles. L'école a récolté 5051 euros. L'équipe enseignante remercie les parents pour leur générosité. Cette somme servira principalement au financement des sorties en lien avec le projet d'école. La vente des photos de classe aura lieu à la rentrée de novembre.

• Sorties, projets

- diverses sorties à la Graineterie ont eu ou vont avoir lieu ainsi qu'à la médiathèque municipale
- les C.P. participent au concours Plumes en herbe. CE2 : Marathon orthographique organisé par l'inspection académique.
- Liaison maternelle / élémentaire : un décloisonnement entre les grandes sections d'Allende et les C.E.2d, un autre entre les grandes sections de Piaget et les C.M.1lf est prévu.
- Liaison école /collège avec une première réunion qui a eu lieu entre les enseignants de CM2 et les enseignants des collèges de Houilles (Lamartine et Maupassant). Projet de saynètes en anglais qu'une classe de 6^e du collège de Maupassant viendrait présenter au CM2 et construction d'un jeu du type « qui est-ce ? » en anglais.
- Classes découvertes des CM2 du 24 au 28 juin 2019, à Bayeux en Normandie. A/R en bus. Les fédérations de parents interpellent M. MOYON sur l'absence de participation financière de la mairie pour les classes découvertes ce qui pénalise certains enfants. M. MOYON explique que le retour de cette aide n'est pas envisageable et cette décision est non négociable. Les fédérations souhaiteraient qu'une aide financière ponctuelle soit mise en place pour un événement exceptionnel (classe découverte) pour les familles en grande difficulté. M.MOYON rappelle qu'il existe certaines aides accordées par le CCAS pour ces familles en grande difficulté. Par ailleurs, les parents font part de leur enthousiasme pour les classes découvertes et remercient les enseignantes de CM2 pour leur investissement.
- Decloisonnement en lecture entre les CE1, une classe de CP de Toussaint et les CM2
- Conseil des délégués : la première réunion de délégués aura lieu le 16 novembre.
- Chorale des fêtes de fin d'année à destination des élèves
- Les CE1, les CE2, le CM1lf et les CM2 vont participer aux Eureka. C'est un rallye mathématique coopératif départemental.
- Samedi 15 Juin 2019 : fête de l'école. Cette fête s'appuiera sur des ateliers en lien avec le développement durable et des ateliers

sur les jeux d'antan. Les élèves participeront à ces projets avec l'élaboration des règles de jeux par exemple. Ce projet est en cours d'élaboration.

4- Hygiène et restauration

- Les travaux

Visite des toilettes / Les toilettes des filles, des garçons et des adultes ont été refaites cet été ainsi que les faux plafonds dans le préau et dans les classes du bas. Remarque : Les lavabos sont bas / Côté adulte il manque un dévidoir pour les essuies mains.

Les parents reviennent sur le problème du téléphone fixe qui n'est toujours pas résolu.

Mme LANG-CALIN précise qu'elle vient de récupérer un nouveau portable professionnel.

5- Sécurité et équipement

Sécurité incendie et PPMS

L'exercice d'alerte d'incendie a été réalisé courant septembre. Aucun problème n'a été relevé.

Un exercice « attentat-intrusion » a été réalisé le 11 octobre. Tout s'est bien déroulé. Les élèves commencent à avoir des réflexes ce qui est bien. L'exercice consistait à se cacher dans les classes et à ne pas faire de bruit.

Médiathèque

Une réorganisation est en cours. Les meubles seront déplacés par des agents communaux pendant les vacances de Toussaint. L'objectif est d'utiliser cette belle salle tant pour la lecture que pour l'informatique que pour la projection et l'écoute de documentaires. Une fois la nouvelle installation réalisée, le service informatique sera sollicité pour une vérification générale des ordinateurs. Mme FOURNIER signale que certaines tablettes ne se chargent plus et qu'une vérification serait nécessaire. Mme FOURNIER interpelle M. MOYON sur l'absence de réponse à sa demande pour l'achat d'un vidéoprojecteur à la mairie.

La nouvelle télévision est bien arrivée. Néanmoins, les trois postes radios demandés ne sont pas arrivés.

Par ailleurs, nous souhaiterions l'installation d'un TNI dans la médiathèque afin qu'il y ait un libre accès à cet outil. Remerciement à la Mairie pour la réparation du TNI du rez de chaussée.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20H17. Le prochain conseil d'école aura lieu le vendredi 15 mars à 18h30.

A Houilles, le 18 octobre 2018

La secrétaire

La présidente

E. Rousset

V. Lang-Calin